

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 ra. Provia. 10 Estranj. y Ut. 24

LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN en la administracion calle del Rubio num. 23

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó billete de correo á la administracion calle del Rubio, num. 23 que no servirá la que no está impresa.

AÑO XVI.—NUM. 1,922 DE LA MAÑANA. MADRID. MARTES 8 DE SETIEMBRE DE 1865. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO NUM. 23

SUSCRICION

para alivio de las desgracias causadas por el terremoto de Manila.

| Suma anterior | Reales. |
|--------------------------|---------|
| Dona Francisca Fernandez | 6,240 |
| | 200 |
| TOTAL | 6,440 |

Si se abre la suscripcion en las oficinas de este periódico.

PRIMERA EDICION

Ayer publicó la Gaceta, segun anteaayer anunciamos, los reales decretos disponiendo que se tase en el despacho interior del ministerio de Hacienda D. Manuel Alonso Martinez y se encargue nuevamente de dicha cartera el señor don Manuel Moreno Lopez.

Por real orden de 24 de agosto han sido aprobados, y ayer publicó la Gaceta, los estatutos y reglamento para el régimen y administracion de la Compañia general de Crédito ibérico, mandando al propio tiempo S. M. que la constitucion definitiva de la referida compañía quede aplazada hasta que se realice el capital social efectivo con que debe fundarse en el plazo y en la forma prescrita en el art. 6.º de la ley de 28 de enero de 1856 y en el 23 del reglamento de 17 de febrero de 1848.

A 1.634,635 rs. 29 céntos, ascendía anteaayer la suscripcion en el Banco de España para socorro de los habitantes de Manila.

Anteaayer ingresaron en la Caja de Ahorros de Madrid, 147,728 reales, depositados por 2,527 individuos, y se devolvieron 143,624.

Los valores ingresados por creaciones y conversiones en la tesoreria de la direccion general de la Deuda, dentro del mes de julio último, ascendieron á la suma de 75,033,214 rs. 99 céntos.

Anteaayer la máxima de la temperatura en Madrid fué de 23,º Reaumur á la sombra: al sol subió hasta 32,º. La temperatura mínima del día fué de 8,º 9.

La antigua y acreditada empresa minera de Hueldeancina titulada Santa Cecilia, va á repartir el septuagésimo octavo dividendo de 2.000 rs. por accion. Pocas hay como esta á pesar del furor minero que tanto dinero ha costado durante muchos años.

Mañana se estrenará en el teatro de la calle de Jovellanos la ópera ómica nueva en tres actos. *A partir con el diablo*, arreglada á la música del célebre maestro Haber. En esta funcion se presentará por primera vez en la escena las señoritas doña Trinidad de Castro, discípula del Conservatorio de música y declamacion, y doña Consuelo Montañés. El repartimiento es como sigue: La reina, Sra. Soriano; Gonzalo, Srta. Castro; Ana, Srta. Montañés; el rey, Sr. Cubero; don Juan Alvarado, Sr. Dalman; D. Diego Guevara, Sr. Jimenez; Fabio, Sr. Caltanazor; mayordomo de palacio, Sr. Bornachea; un uigier, Sr. Sigüenza; un familiar de la inquisicion, Sr. Lopez; caballeros, soldados, prelados familiares, uigieres y damas; coro general.

El jueves tendrá lugar en el circo del Principe Alfonso una gran funcion á beneficio del director Sr. Ciniselli.

La empresa de Pries anunció el último abono de la temporada.

Se desmiente la noticia de que el gobierno francés haya protestado contra el artículo octavo del proyecto de reforma federal presentado por el emperador de Austria. Segun este artículo la confederacion por tres cuartas partes de votos pudiera decidir socorrer al gobierno con federado que sufriera una agresion estranjera en sus posesiones no alemanas.

Se ha hablado mucho estos dias en Paris de la llegada á dicha capital del conocido diplomático ruso conde de Orloff, suponiéndose que su presencia esplicaba el cambio de la política francesa, ayer enemiga y hoy favorable á Rusia. Los que han hecho correr esta noticia ignoraban que el conde Orloff murió hace algun tiempo. Quien ha pasado por Paris y actualmente se encuentra en Trouville es el principe Orloff, hijo de aquel y representante de Rusia en Bélgica. El viaje del principe es completamente extraño á la política.

El emperador Napoleon estará para el día 15 del presente en Biarritz: este viaje se ha retardado por la necesidad de esperar la embajada cochinchina que llegará el 10 á Paris.

El mariscal Forey ha decretado una subvencion en favor del gran teatro de Méjico, para que aquella ciudad tenga alguna animacion en el primer invierno que va á pasar bajo el patronato francés.

Ha aparecido ya en Paris el folleto titulado *Francia, Méjico y los confederados*, al cual se atribuye origen español. En este folleto se lee el siguiente párrafo: «Tranquillícese el público sobre el porvenir de la expedicion; sea que el archi-

duque Maximiliano acepte ó rehuse el trono, sea que lo admita otro príncipe, ó que á la sombra de las águilas francesas un gobierno anónimo se establezca en Méjico, la influencia francesa continuará allí.

La célebre cantante Sra. Tietiens, que segun hemos dicho, obtuvo un éxito dándose en su primera salida, en el gran teatro de la Opera Francesa, cantando la parte de Valentina en los *Hugonotes*, ha sido extraordinariamente aplaudida en la segunda representacion.

Leemos en el *Diario de Barcelona*:

«El Excmo. Sr. D. Francisco Permanyer, ministro de Ultramar, ha contestado en términos muy atentos á la felicitacion que le fué dirigida por los arquitectos de esta ciudad, con motivo de la real orden que disponia la dotacion de tres individuos de dicha clase para Manila, diciendo que el dictar aquella tuvo en consideracion lo distinguido de la clase, y escogiendo uno de los medios mas eficaces de aliviar la triste situacion de que han sido víctimas nuestros hermanos de Filipinas.»

La vendaja ó época de la esportacion de los frutos, ha comenzado en Málaga con bastante animacion, y con precios elevados. La pasa no es aun muy abundante.

Creer en Barcelona los indicios que ciertos ladrones recientemente presos en Madrid son los mismos que perpetraron el secuestro de los hermanos Moliné, como recordarán nuestros lectores. Cuando para ejecutar el robo se presentaron al dueño de la calle de Asahonadors dejaron en su poder una cédula de vecindad librada por un distrito de Barcelona. Ahora bien: á los sujetos capturados en la corte les ha sido ocupada otra cédula de igual nombre y letra, y hasta escrita con tinta al parecer idéntica á la que dejaron al casero de la de Asahonadors, y hay ademas la circunstancia que las señas y descripcion que se ha hecho á los señores Moliné, convienen exactamente con las de uno de los que iban sin máscara cuando dichos señores sufrieron tan desagradable percance. No será, pues, extraño que se haya logrado coger el hilo de una historia que es de esperar del celo de los tribunales seguirán aclarando hasta su conclusion, para que los culpables lleven su merecido.

El sábado por la tarde fundó en el puerto de Alicante la goleta de guerra española *Santa Teresa*, procedente de Barcelona.

De la memoria publicada por la junta de administracion de fondos de enganches y redenciones resulta que de los 1,267 hombres reclutados en el último año económico corresponden 112 á la condicion de reenganchados, y 1,155 á la de enganchados, los que, divididos asimismo en dos clases, por lo que respecta á edades, aparecen 219 que han pasado de la de 20 años, y 1,048 que no han llegado á ellos; de estos últimos, 635 hombres han sentido su plaza con la previsora condicion de obtener el premio al cumplir la edad que la ley determina; y es de presumir que el resto, cuando lleguen á cumplirla, optarán por las mismas ventajas, como acontece con mucha frecuencia, aprovechándose de la facultad que les concede la real orden de 6 de setiembre de 1860, publicada con el fin de remediar esta falta de los voluntarios, cometida por ignorar completamente la existencia de esos beneficios. Descartados, pues, los 1,048 hombres que por falta de edad no tienen premio, pero que la mayor parte, por confesion propia, lo desean, solo quedan los 219 hombres espresados, que á pesar de tener la edad, no ha sido su voluntad optar al premio; mas de estos, como aun se pueden deducir los 100 reenganchados que no tienen premio por haber contraido compromisos de menos de tres años, resultan solo 119 hombres, en cuyas miras decididamente no ha entrado obtenerlo.

Una carta particular de Tenerife habla de los trabajos electorales que se hacen en las islas Canarias, y cita como candidatos probables á los Sres. Rances, Vargas, Bernar, Perez Zamora, Verdugo, Leon y Muro.

La corrida de toros que estaba anunciada para el 3 en Villarrobledo no pudo verificarse porque las reses se negaron á entrar en los chiqueros. La fiesta se verificó al siguiente día, y fué buena y sin que en ella ocurriese desgracia alguna.

En el puerto de Málaga se halla la fragata de guerra americana *Constelacion* que hace pocos dias visitó la rada del Grao de Valencia.

Hace pocos dias ha tenido lugar la suabasta de las obras del nuevo hospital de Caridad de Málaga, cuya primera piedra colocó S. M. la Reina, durante su corta é ineludible estancia en aquella ciudad, las que se han rematado en algo mas de cuatro millones de reales. Es por tanto de esperar que pronto empiecen los trabajos de este grande edificio para albergar á la humanidad doliente y desvalida. El gobierno en materia de hospitalidad se ha mostrado muy deferente con aquella provincia, pues ha probado ademas la construccion en Carratraca de un grande hospital de 400 camas donde puedan ser

albergados y curados los pobres enfermos que vayan á tomar baños; de otro hospital de distrito en Marbella. Celebramos de todas estas resoluciones que redundan en beneficio de los pobres.

La obra del teatro Principal de Sevilla va á llevarse á cabo edificándose un suntuoso coliseo conforme al segundo plano que se hizo. Añádese que ya están comunicadas las órdenes á los inquilinos de las casas que están próximas á aquella localidad, y que pertenecen al mismo dueño, para que sean desocupadas, y empuernd dicha obra á la mayor brevedad.

En el mes de agosto último se han esporthado de Jerez por el estranjero 93,716 arrobas de vino, y del pueblo de Santa Maria 57,757.

Ha sido autorizada una empresa francesa por el gobernador de la provincia de Granada, de conformidad con el dictamen del ayuntamiento, para establecer en aquella ciudad y en paraje oportuno una fabrica de gas hidrógeno, de aceite mineral y productos químicos, con destino al alumbrado público y particular de la poblacion.

En Elche descargó una tormenta el martes, dejando completamente inundados aquellos campos. El agua caía á torrentes, ocasionando algunos descalabros, y entre ellos la sensible desgracia de arrebatar á un pobre labrador, arrojándolo á una inmensa laguna formada por las vertientes, donde pereció ahogado.

Van cediendo notablemente las calenturas que affligian al vecindario de Ciudad-Real desde el mes de junio. Sea que los calores han declinado mucho, sea que se observe ya algun método en los alimentos de las familias pobres, ó sea que han disminuido las emanaciones de los terreros por efecto de las obras que en ellos se ejecutan, es lo cierto que el número de enfermos disminuye cada día, y que apenas se habla de nuevos atacados.

El Sr. D. José Campo ha dirigido un comunicado á los diarios de Valencia negando que deba cosa alguna al tesoro, como se habia supuesto, y manifestando que si por el gobierno se le ha exigido el total de la recaudacion de las contribuciones del trimestre que termina en 30 del actual, ha sido por causas que desconoce lo cual, sin embargo, ha respetado, entregando lo que se le ha pedido.

Una repentina avenida del Taria causó grandes daños en la madrugada del día 1.º en los numerosos molinos situados en su cauce junto á Chelva. Pocas veces hanse precipitado con tal violencia las aguas del rio Blanco, ni han desbordado del lecho del río con igual abundancia. En los molinos perecieron algunas caballerías, y por fortuna no hubo que lamentar desgracias personales, siendo sin embargo muy sensibles las pérdidas materiales sufridas. La mas importante es la destruccion del puente que habia resistido el choque de las pasadas avenidas.

El gobernador civil de Sevilla, apreciando las condiciones de localidad del hospital de dementes de aquella poblacion, ha dispuesto que solamente los pobres sean admitidos en él, debiendo los que tienen recursos para mantenerse dirigirse á otros establecimientos de los que existen en la península.

En un diario de Málaga se lee el siguiente párrafo:

«Decíase ayer, no sabemos con qué fundamento, que debe reunirse en breve en esta plaza una division de seis á ocho mil hombres para pasar á Melilla y ocupar por la fuerza los límites que corresponden á la misma en el campo marroquí. Tambien se ha dicho que se habian reunido al frente de Melilla hasta seis mil mores, y que su hostilidad no procedia precisamente de animosidad contra los españoles, sino de que no querian ceder el terreno que dicen les pertenece, sin ser antes indemnizados, cosa que todavia no habia llevado á cabo el emperador.»

El Sr. Royo, cónsul de Austria en Valencia ha sido condecorado con la cruz corenada del mérito civil.

Nosolo en Valencia, sino tambien en los pueblos vecinos, se dejan sentir los alarmantes efectos de la multitud de rateros que hay en aquella provincia. Anteañoche, en el pueblo de Masanasa, una viuda bastante acomodada, que vive en la plaza de la Iglesia, oyó ruido en las paredes, y asomándose á una ventana que cae al corral de la casa, vió á algunos hombres que estaban perforando la pared. Apelló la asustada mujer á la recusa de los gritos, y los malhechores acudieron al de tomar las de Villadiego, sin que haya sido eficaz las diligencias judiciales que se practicaron para averiguar quiénes eran.

Ya han tomado posesion de los cuarteles de Reus las autoridades militares, por haber comprado el Estado á la municipalidad aquellos edificios. Los cuarenta mil duros que ha entregado el Tesoro serán invertidos en papel de la deuda por el ayuntamiento de Reus.

El corresponsal madrileño de *El Diario de Barcelona* dice, confirmando las noticias de que ya dió cuenta LA CORRESPON-

DENCIA, que al Sr. Madoz se le supone afecto á la política de retraimiento, y que al Sr. Figuerola ha declarado francamente serlo.

Continúa llegando en grande escala material para la vía férrea de Badajoz. Rails, clavazon, cambios de vía, vieirasas injectadas, aparatos para el tefégrafo, wagnos, etc.

En el Prado Catalan (Barcelona) se están preparando dos conciertos á beneficio de los pobres. Asistirán á aquellas funciones una masa coral é instrumental de 370 individuos.

Ya están completas las compañías de declamacion y de ópera que han de trabajar en el teatro Principal de Valencia. La primera la componen: Primer actor y director de escena, D. Joaquin Garcia Parreño.—Otro primer actor y director, D. José María Olona.—Primer actor cómico y director, D. Pedro Garcia.—Segundos actores: D. Leandro Torromé y D. Manuel Garcia Muñoz.—Primera actriz, señorita doña Amalia Gutierrez.—Primer actor de carácter, D. José Alverá. Dama matrona y característica, doña Cármen Fenouquo.—Y la segunda: maestro director, compositor y concertador, don Leandro Ruiz.—Segundo director y maestro de coros, D. José Vidal.—Primas donnas sopranos absolutas: señora Marieta Mayo y señora Amalia Pereni.—Prima donna mezzo soprano y contrato absoluta, señora Giula Saachioli.—Primeros tenores absolutos: señor Antonio Oliva Pavaní y señor Weacaslas Agretti.—Tenor comprimario, señor Antonio Silvestrini.—Primer baritono absoluto, señor Pietro Fávvaro.—Primer bajo absoluto, señor Giovanni Mitrovich.—Primer bajo cómico absoluto, señor Francesco Fiactti.

El teatro del Liceo de Barcelona se propone abrir sus puertas poniendo en escena una ópera nueva del maestro Petrella.

El Sr. Valero y la señora Cairon están dando algunas representaciones de varias obras dramáticas en el teatro de Jaen, donde son muy aplaudidos.

Ha llegado á Zaragoza el tenor español Sr. Sanz, que este año van á tener la fortuna de oír en su teatro los zaragozanos.

La señora Borghi-Mamo ha tenido una ovacion completa en Cádiz, en la noche de su beneficio, cantando las mas difíciles piezas del repertorio italiano.

Dado varios conciertos en los baños de Carratraca, ha pasado á Antequera con igual objeto, propiéndose mas tarde visitar varias provincias andaluzas.

En el teatro de Bilbao han dado un gran concierto los pianistas españoles Sres. Zabala y Compta, siendo muy aplaudidos. Parte de los productos de la fiesta los cedieron para los pobres.

El Guadalupe ha tenido una grande avenida arrastrando todos los puestos de frutas que los vendedores de Málaga tenían establecidos en su cauce. Por fortuna no hubo desgracias personales que lamentar.

Los trabajos para la construccion de la carretera de Oliva á Pego, comprendida en la provincia de Valencia, van á recibir un desarrollo notable. Su proyecto asiende á la cantidad de 375,320 rs. con 44 céntimos, y ha sido ya aprobado. La diputacion provincial, comprendiendo el gran interés y los beneficios resultados que esta vía ha de producir, dispondrá muy pronto la formacion de los espeditores de indemnizacion de los terrenos que deba atravesar, á cuyo efecto ha consignado para estas y otras apropiaciones la respetable suma de 160,000 rs., y para las obras de la carretera á que aludimos la de 190,000 rs., sin perjuicio de poder aumentarlas en el presupuesto adicional.

Un diario de Barcelona continúa la noticia que dá LA CORRESPONDENCIA de que el general Prim no pensaba volver por ahora á Cataluña, y añade que la apreciable familia del señor marqués de los Castillejos saldría de aquella ciudad para Madrid de hoy á mañana.

Las obras del puerto de Alicante continúan impulsándose bajo la direccion del Sr. Bremen con extraordinaria actividad, debiendo muy en breve darse principio á las operaciones de la limpia, para lo cual se espera muy en breve la segunda draga, habiendo llegado varios gángules y parte del material de los troncos. El sistema de grandes voladuras de que en diferentes ocasiones nos hemos ocupado y que han adoptado los empresarios de esas obras para la estraccion de la piedra de las canteras, está ofreciendo el éxito mas completo.

Está llamando la atencion en Sevilla, segun leemos en *El Porvenir* de aquella ciudad, un gorrion que posee el maestro barbero de las afueras de la puerta de Carmona, el cual tiene la rara habilidad de pronunciar varias palabras, como *nino, Juanillo, Pepa, Diego* y el monosílabo *si*, como tambien imitar el canto de otras aves. Dicho gorrion cuenta ya la edad de siete á ocho años.

La municipalidad de Paris va á cambiar los nombres de muchas calles y plazas de aquella capital.

Diócese que van á llegar en breve á Pa-

ris dos diputados de la Rumania, delegados por el Parlamento para combatir en esta la política del príncipe Couza con respecto á sus Cámaras. Y es singular el hecho de que siendo uno de los diputados demasiado pobre para atender á los gastos de su viaje, se ha suscrito el príncipe por 3,500 francos en la lista de suscripciones que al efecto se abrió.

El rumor de una alianza entre Francia, Rusia y Prusia, cobra mucho crédito en Paris. Diócese que en los dos Consejos que ha celebrado la familia imperial rusa se ha convenido en procurar, como la mas útil, la alianza francesa. Ha tenido tambien lugar una conferencia entre monsieur Dreyfus de Lhuiss y los representantes de Rusia y Francia en la que han mediado mutuas y satisfactorias esplicaciones.

El jueves último llegó á Valladolid el Sr. Salaverria, saliendo para Peñafiel, donde pensaba estar algunos dias.

La division naval francesa de las costas occidentales de Africa, al mando del almirante Laffon, se compone de ocho buques de guerra.

Los diarios anglo-americanos anuncian la toma del fuerte Sumpter, frente á Charleston. Esta noticia debe acogerse con reserva. Además, la toma de este fuerte no supone la rendicion de la plaza, pues para conseguirle necesitan los generales del Norte apoderarse del fuerte Wagner y de toda la parte Norte de la isla Morris.

El rey viudo de Portugal D. Fernando, ha llegado á Dresde. Diócese que irá á visitar á la reina de Inglaterra, durante la permanencia de esta en Alemania.

Los agentes de Inglaterra en el estranjero han recibido instrucciones de su gobierno para presentar la visita hecha por el emperador de Austria á la reina de Inglaterra en el castillo de Rosenau, como simple visita de cortesía, sin ningun objeto político.

La expedicion francesa que ha salido de Veracruz para ocupar á Tampico, va al mando del coronel Hennique, y partió el 3 de agosto para su destino. Habia llegado en esta fecha á aquel punto el buque de vapor *Milan*, con cinco millones de francos para el cuerpo expedicionario.

La emperatriz de Rusia llegó el 13 de agosto con sus hijos á Jalta, pequeño puerto de la costa meridional de Crimea; debió pasar el día en una posesion de la familia Woronzow y partir al día siguiente para el magnífico castillo de Orianda que posee á orillas del mar Negro.

El *Diario de San Petersburgo* publica una relacion de las magníficas fiestas que ha dado el emperador en Tsarskoe-Selo con ocasion de estar allí reunidos los miembros de la familia imperial.

El rey de los helenos continúa esperando el voto relativo á la anexion de las islas Jónicas antes de dirigirse á Grecia. Dicho voto no tendrá lugar hasta la primera quincena de octubre. El rey Jorge irá á visitar á la reina de Inglaterra á su vuelta al castillo de Windsor.

Anteaayer se celebró en Valencia con la solemnidad de costumbre la festividad de la Virgen del Puig, principal patrona del reino de Valencia.

Esta imagen fué labrada, segun se dice, por los ángeles, de la misma sagrada piedra del glorioso sepulcro de la Madre del Salvador. Fué trasladada por los mismos desde Gethsemani al Puig, en cuyo templo fué colocada por San Engenio, primer obispo de esta ciudad de Valencia. Cuando los moros invadieron nuestro reino fué escondida por los religiosos del primer monasterio del Puig bajo una campana fabricada el año del Señor 622, donde permaneció por espacio de 818 años, hasta que en el año 1237 la divina Providencia descubrió, segun cuenta la tradicion, esta imagen, á San Pedro Nolasco por medio de la aparicion de siete estrellas maravillosas que descansaban sobre el lugar en donde se hallaba oculta. Este mismo santo, convencido de que la Madre de Dios accedería á sus ruegos, con sus repetidas instancias, hizo que el rey D. Jaime, el primero de Aragon, se acordara de determinar á la conquista de nuestra ciudad; mas pronto conoció este que la poderosa intercesion de la Reina de los Angeles le ayudaba á triunfar de los infieles; y así al momento que recibió de los mismos las llaves de esta ciudad, las envió al Puig para que fueran colocadas en las manos de la imagen de María Santísima, y de este modo quedara aclamada y tenida desde entonces por primera y principal patrona de Valencia y de todo su reino. El día 17 de julio del año 1388 fué trasladada esta celestial imagen á esta ciudad en solemnisima procesion, que ordenó y siguió á pie el beato Juan de Ribera, arzobispo que entonces era de esta diócesis; á instancia del rey Felipe II, por causa común y urgentísima; y despues de algunos dias fué devuelta con la misma solemnidad á su real santuario. Muchos reyes han colmado de dádivas y privilegios esta imagen; y uno de ellos, el rey D. Jaime II, hizo donacion perpétua de cien libras de cera cada año para cuatro grandísimos ciriales, que

nuestra católica Religión hoy día ofreciendo por haber sido librado de una mortal enfermedad y de un inminente naufragio.

El emperador de Rusia debe haber salido para Finlandia a fin de abrir una persona la Dieta de aquel país. Le acompaña el príncipe Gerschakof. La salida del emperador de San Petersburgo estaba fijada para el 30 de agosto.

Nuestro bien enterado corresponsal de San Ildefonso nos escribe con fecha de anteayer lo siguiente:

«No esperen Vds. cambio ni modificación ministerial. Aquí ha llegado estos días un personaje, a quien se supone hostil al gobierno, y que indudablemente tiene buenas relaciones en esta. Pero dicho personaje está convencido de que nada de lo que pasa podrá influir en la vida del ministerio, por la convicción que existe de que lo mas constitucional y conveniente a todos es que cierta clase de cuestiones se planteen en el Parlamento, y que en el Parlamento encuentren los ministros su fuerza ó la condenación de su política.»

Parece que los comités progresistas de provincias, tan importantes como los de Cádiz y Valencia, combaten resueltamente el proyecto de abstención, y que en Barcelona muchos progresistas de importancia y de influencia no se hallan dispuestos, sea cualquiera la resolución de la junta de Madrid, á privarse de la representación legal en las Cortes, lo cual comprometería en su concepto los intereses industriales del Principado.

Un despacho recibido en Madrid dice que anteaer ocurrió un descarrilamiento en la línea férrea de Barcelona á Zaragoza, en el kilómetro 25. Tres de los coches sufrieron especialmente, y parece que pereció una mujer del pueblo y que hubo algunos heridos y contusos.

Dícese que el ex-diputado á Cortes por Cádiz y progresista puro Sr. Gonzalez de la Vega, ha dirigido una fuerte y razonada comunicación al comité central progresista de elecciones de Madrid, esponiendo los motivos por los que condena que el partido progresista se abstenga de acudir á las urnas electorales. De la misma opinión que el Sr. Gonzalez de la Vega debe ser la mayoría de sus correligionarios en aquella provincia, pues las noticias de Cádiz aseguran que los progresistas trabajaban con gran empeño en las elecciones, y que se hallaban decididos á no abstenerse de tomar parte en la lucha electoral.

Los numerosos y aventajados alumnos de la Academia científica, establecida hace tiempo en la calle de Pizarro, que han ingresado este año en la escuela de administración militar, obsequiaron el miércoles de la semana última en la foncomida á su digno profesor el Sr. D. Tomás Mendez Fernandez de Córdoba, doctor en ciencias y antiguo catedrático, que tan buenos servicios ha prestado á la enseñanza pública en su larga carrera literaria, y de quien tan buenos antecedentes y gratos recuerdos se conservan en la universidad Central. Dicho señor vive ya en la actualidad dedicado exclusivamente á la preparación de jóvenes para las carreras especiales civiles y militares.

Reino la mayor animación en la mesa y se brindó como podía esperarse de unos jóvenes pandereros, aplicados y entusiastas por la lucida carrera que han emprendido. El servicio se hizo con la finura y esmero que tan acreditada tienen á la espresada fonda de Embajadores.

A los que muestran cierta impaciencia porque el gobierno no ha dictado ya disposiciones inmediatas para castigar á los moros del Rif por su traider ataque á la plaza de Melilla, debemos decir que antes de recurrir á las armas, es natural y conveniente que se hagan ante el emperador las oportunas reclamaciones diplomáticas, y en el caso de que estas fuesen desatendidas, podemos asegurar que no quedará sin grande y justo castigo la traición de los riffeños.

El batallón cazadores de Figueras, que forma parte de la guarnición del real sitio de San Ildefonso, se ejercita estos días en maniobras doctrinales, con arreglo á la nueva táctica del señor marqués del Duero. El sábado último tuvo ejercicios de fuego.

Anteaer domingo, día de audiencia general, dió S.M. la Reina en S. Ildefonso hasta veintuna audiencias particulares que tenía concedidas. El banquero señor Salamanca fué uno de los que tuvieron la honra de ser recibido por S. M. á las cinco.

El 20 tendrá lugar en Alcalá de Henares la inauguración del monumento mural que la Real Academia de Medicina consagra á la memoria del eminente médico Vallés, conocido por El Divino. Sobre la casa en que vivió y murió, quedará colocada una lápida que recuerde este homenaje de la Academia de Medicina al Hipócrates español, y además se colocará una lápida sobre el sitio en que reposan sus cenizas. De Madrid concurrirán muchos hombres de ciencia á esta solemnidad.

Las noticias que tenemos ayer de París confirman que el duque de Tetuan se ha hecho resuelto á mantenerse extraño á la lucha electoral que se prepara; pero es posible que por motivos de salud regrese á Madrid antes del 15 del mes actual.

En Canton están edificando los franceses una magnífica catedral. La obra de la propagación del cristianismo continúa con firmeza y buca éxito en China. Los

Padres jesuitas han recorrido todo el imperio, como no lo había hecho antes ni después de ellos ningún viajero. Los misioneros llegan hoy á los puntos más retirados del imperio, y el capitán Blakiston ha encontrado algunos de ellos en la provincia de Sse-tchouan, donde se encontraban desde hace mas de 20 años sin haber visto ningún europeo. El protestantismo, destituido de las ceremonias exteriores del catolicismo, no progresa en aquellas regiones.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,378 fanegas de trigo, de 44 á 53 0/10 rs., quedando por vender sobre 580; la cebada de 28 á 32 0/10 rs., y la algarroba á 40.

Parece decidida la variación del gobernador civil de Salamanca. Se señala para este cargo á D. Juan Crisóstomo Pereda, alcalde corregidor de Antequera.

Después de lo que dijimos acerca de los letrados á quienes han encomendado su defensa los complicados en la causa seguida por conato de robo y muerte de don Pedro Cabello, hemos sabido que la sobrina de este, doña Josefa Acevo, absuelta de la instancia por la acusación del promotor fiscal, pero sobre quien recaen por la acusación privada los principales cargos de la creación del delito, se había dirigido al conocido abogado D. Enrique Terron y Melendez, suplicándole en una atenta carta se digna prestarle su patrocinio, encomendando á su inteligencia y celo la defensa de su causa. Con tal motivo el defensor ha escuchado ya dos veces en la cárcel las esplicaciones de la procesada. El defensor del Sr. Brueque es don Ildefonso Martinez Ruiz, joven abogado de la provincia de Santander.

Es un hecho digno de notarse que en las provincias donde es mayor el número de las sustituciones en el servicio de las armas, es menor proporcionalmente el de las redenciones, y el enganche voluntario produce esciguos resultados. Ejemplo de esta verdad son Lérida, Navarra, Castellón, Barcelona y Valencia, que apareciendo en primer término en materia de sustitución, están muy lejos de figurar en las redenciones á la altura que debería esperarse de su riqueza y otras circunstancias que tienen sobre esta operación una influencia decisiva. La provincia de Orense, que ninguna redención ha efectuado, como aconteció el año último, se presenta en las sustituciones con el aumento respetable de 13,09 por 100; mas aparte de esta provincia y las de Guenca, Navarra, Zamora y algunas otras que resultan con cifras menos importantes, pero tambien como ellas con mayor número de sustitutos, las sustituciones, aunque de una manera que no puede inspirar grande confianza, han disminuido al fin por término medio 0,81 por 100, comparado con las que producen la quinta del millón desde el 29,95 por 100 (Lérida) hasta 0,22 por 100 (Palencia).

Anteaer, como esperábamos llegó á Madrid, procedente de París el Sr. marqués del Duero.

Ayer ha marchado de caza con algunos amigos particulares, el señor ministro de la Guerra, señor marqués de la Habana, que no regresará á Madrid hasta esta noche. Hacemos mención de este hecho como prueba de la calma que reina en las regiones del gobierno.

En todo el mes de noviembre quedará abierto al público el ferro-carril de Palencia á Leon, y para primeros de año se anuncia la conclusión del de Zamora á Medina del Campo.

Ayer ha marchado á la Granja el ministro de Hacienda Sr. Moreno Lopez, con objeto de saludar á S. M. la Reina. Ya debe estar de vuelta en Madrid.

La compañía de ópera que debe trabajar en el teatro italiano de París, según carta de esta capital que tenemos á la vista se compone de los artistas siguientes: prima-donas, Sra. Patti, La Grange, Borghi-Mamo, de Merio-Lablache y hermanas Marchisio; tenores Mario, Fraschini, Baragli, Nicolini y Pagan; barítonos Agnesi, Delle Sedie, Giraldo, Guicciardi y Morelli; bajos, Bouché y Antonucci; bufos, Scallese y Röhber. Todos ó la mayor parte de estos artistas les oíremos en Teatro Real, pues sabido es que el empresario del teatro italiano Mr. Bagier lo es á la vez del régio coliseo, y abra el ensamblamiento de que los artistas contratados canten en ambos teatros.

La Agencia Havas nos remitió ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Berlin 6.

El príncipe Constantino ha vuelto á Varsovia.

París 7. El ministro de Negocios extranjeros monsieur Drouyn de Lhuys ha reclamado del gobierno egipcio la ejecución formal del programa arreglado entre Said-bey y la compañía del canal de Suez.

Se ha notado en Inglaterra un aumento considerable en la exportación de máquinas de vapor. El valor de las exportadas en nueve meses que terminan en 31 de julio asciende á dos millones de duros próximamente.

La dirección de sanidad militar se ha suscrita en favor de las víctimas de Manila por la cantidad de 3,050 rs., y el cuartel de inválidos por 3,230.

Han sido curadas en la casa de socorro del segundo distrito de ayer á hoy doce personas, todas con heridas mas ó menos graves procedentes de quimeras. —En la del primer distrito se han auxi-

lado tres personas, las tres con fracturas de un brazo, una de ellas por haberse caído de un tábory frente al hospital de la Princesa.

En la del tercer distrito fueron curados anteaer tres niños y una niña con mordeduras de perro. De uno de ellos hablamos ya ayer y se cree que dos de ellos han sido mordidos por el mismo perro que se supone hidrofóbico. Lambien fué curado un pordibero que recibió tan fuerte golpe en el ojo derecho que se teme lo pierda. Ayer fueron auxiliadas otras diez personas. Dos con heridas casuales y ocho á consecuencia de riña. De uno de ellos herido en el barranco de Embajadores hablamos particularmente en suelto separado: otro recibió una herida incisa en el ojo izquierdo que le dividió la órbita y le cortó la nariz. La cuestión tuvo lugar en una taberna.

Ha sido nombrado comandante general de Toledo el brigadier Sr. Santisteban; de Salamanca el de igual clase Sr. Calvet; de Morella el de la misma clase señor Capbana.

Por telégrafo se sabe que nuestro embajador en París Sr. Isturiz dió anteaer un gran banquete, al que asistieron los duques de Tetuan, el ministro de Negocios extranjeros Sr. Drouyn de Lhuys, y varias señoras y personajes del vecino imperio.

Ha sido declarado exento de servicio el brigadier Sr. Cos-Gayon.

La escuadrilla de guerra portuguesa compuesta de dos corbetas de vapor y dos de vela ha zarpado del puerto de la Coruña el 31 del mes anterior.

En la inspección de vigilancia del distrito de Buena-Vista hay recogidas dos llaves que se hallaron anteaer dos guardias en el paseo de Recoletos, junto al Pósito.

El 12 tendrá lugar en el juzgado de Pastрана la vista de la causa formada contra Manuel Cañete y Juan Lopez, vecinos de Ontova, por muerte dada á su convecino Pedro García. Parece que uno de los reos y el muerto salieron riñendo de un baile, y el otro procesado se acercó por detrás, y sin andarse en mas esplicaciones, dió un navajazo á uno de los contendientes, de cuyas resultas murió. El promotor fiscal pide contra el matador cadena perpetua, y doce años de presidio para el otro. Defiende á los procesados el registrador de la propiedad del mismo partido D. Pedro Gunnell.

Ayer tarde han llegado á Madrid SS. AA. reales los duques de Montpensier y sus augustos hijos.

En la tarde del domingo, como habíamos anunciado, y por orden de S. M. la Reina, se ejecutó en los jardines de San Ildefonso la gran fantasía campestre militar titulada Remedios de la Granja, que el director de la música Sr. Carlos Grassi, ha compuesto y dedicado á S. A. el príncipe de Asturias.

La pieza de dos músicas militares combinadas, produce un magnífico efecto, y fué recibida con el mayor entusiasmo, por la escogida concurrencia que llenaba la esplanada de palacio. Esá juicio de los inteligentes, una obra bien acabada, que sobrepasa tanto por la novedad y buen gusto de la idea como por lo concienzudo del trabajo, y que coloca á su autor á mucha altura en el difícil arte que profesa.

Ha fallecido en Murcia, á la edad de 76 años, el Sr. D. Juan Alix, antiguo catedrático, jefe político y diputado á Cortes. Lo fué ya en las de 1822 y 23, y de los que fueron después condenados por el gobierno absoluto á la pena capital, por la celebre sesión de Sevilla de 11 de junio. Su muerte ha sido muy sentida en Murcia, donde toda su familia disfruta de grandes simpatías.

En la calle de Sevilla hubo anteaer una cuestión entre un cabo de infantería y un paisano, de la que resultó este levemente herido en un hombre.

Ayer al medio día ha fallecido repentinamente en la calle Ancha de San Bernardo, núm. 12, un forastero que hacia poco tiempo habia llegado á esta corte.

Han sido nombrados médicos auxiliares del hospital militar de Madrid D. Vicente Blasco y Casado, y del de Alicante D. Remigio Sebastián.

La feria de Toro, celebrada en los primeros días de este mes, ha estado animadísima, y los comerciantes parece que han hecho su agosto. Especialmente de ganado ha habido bastantes ventas. La feria de Salamanca tambien promete estar muy animada, según los preparativos que se hacen y la alfluencia de forasteros que se nota ya. Se celebrará una exposición de ganados y habrá corridas de toros, según hemos anunciado, en las cuales matarán juntos Julian Casas y Cayetano Sanz, que desde hace mucho tiempo no habian trabajado juntos.

Se ha concedido el empleo de segundo comandante siendo nombrado gobernador militar del castillo del Hacho en Centá, al que lo era graduado, capitán de la escuela práctica de artillería, D. Florencio Reina y Campos.

Como habíamos anunciado, ayer ha tenido lugar una de las cuatro visitas generales de cárceles, que se celebran anualmente.

Ayer mañana ha ocurrido un choque en la estación de Villalba entre el tren número 5 y el núm. 10, resultando varios viajeros con algunas contusiones; pero se dice que no ha sido cosa grave. Tan pronto como se ha tenido noticia del suceso,

tanto la empresa como la autoridad han tomado las disposiciones convenientes para auxiliar á los viajeros, y averiguar las causas de este percance.

Ha sido nombrado comandante de la Legion de honor nuestro particular y querido amigo el jefe de sección militar del ministerio de la Guerra, y distinguido escritor militar y político, D. José Sanchez Bregua.

Desde hoy, que aunque día festivo habrá oficina, volverán á establecerse en el ministerio de Fomento las antiguas horas de despacho de diez de la mañana á cuatro de la tarde.

Ha sido destinado de primer ayudante médico supernumerario del ejército de Santo Domingo el profesor D. José Amores.

Se ha dispuesto que quede agregado al hospital militar de Ceuta interin ocurre vacante de su clase, el primer médico procedente del ejército de Cuba D. Nicolás Pinelo de Rojas.

Desde el día 1.º del actual ha quedado definitivamente instalado en su nuevo y elegante local de la calle Mayor el círculo de la Union mercantil que antes estaba en la calle de Pontejos.

Anteaer en la calle de Valencia, junto al barranco de Embajadores riefieron varios individuos á consecuencia de cuestiones sobre vino y juego, según se dice, y uno de ellos resultó muy gravemente herido en el costado izquierdo, de un navajazo. El herido fué conducido á la casa de socorro de la plazuela del Progreso, y parece que al principio no quiso decir quién le habia herido: sin embargo, se hallan presos dos de los que tomaron parte en la contienda. Se cree que el herido habra muerto ya en el Hospital, á donde habia sido conducido.

Hoy serán enviados á sus respectivos destinos, por tránsitos de justicia, 34 individuos y doce individuos espulsados de Madrid, por vagos ó indocumentados. La limpia, como se vé, continúa siendo regular.

No satisfecho el celo del Sr. Panchon y Macías, administrador especial de consumos de esta corte, con el resultado de su circular de 22 de julio á los felatós ó administraciones de puertas, y de los excelentes efectos que las prescripciones contenidas en aquel documento importante han principiado á producir en la recaudación de dicha renta, parece haberse propuesto con sus inesperadas visitas á las dependencias de su cargo, que los empleados de Consumos cumplan con mayor exactitud si cabe, que cualesquiera otros empleados, sus deberes respectivos. Entre las escursiones que dicho administrador hace á los extremos de la capital á cualquier otro punto donde cree necesaria su presencia y exactas averiguaciones, debemos citar la del viernes última á la estación del ferro-carril de Atocha; en cuyo muelle hizo que los individuos de aquel felato pasasen á su vista diferentes sacos de cierto género, hasta asegurarse de que el peso marcado días anteriores en el libro de romana, y este otro examinado por él, sin aviso prévio de su visita, estaban conformes.

El periódico El Lloyd, de Barcelona, cuya competencia en asuntos comerciales es tan reconocida, publica, bajo el epigrafe de Vapores correes de las Antillas, el siguiente interesante artículo, que esperamos sea tomado en cuenta por el gobierno de S. M.:

«La sorprendente rapidez y regularidad con que estos buques atraviesan el Atlántico, está llamando justamente la atención pública, en términos, que nadie se atreva á poner en duda ya, que la empresa cuente con los mayores elementos para llenar cumplidamente el importante servicio que es á su cargo; pero los viajes de Cádiz á la isla de Cuba no están en consonancia con los de regreso, y el público y el gobierno de aquella interesante Antilla, solo se aprovechan y utilizan de tan buenas condiciones, en parte, ó como si dijéramos, á medias.

Efectivamente, estamos recibiendo noticias de la Habana en catorce y quince días; y en aquella rica ciudad, donde la llegada de cada correo es un verdadero acontecimiento, que todo el mundo lo aguarda con una avidez inexplicable, que solo la comprenden los que lejos de las personas ó de sus afecciones, y de la madre patria están acostumbrados á sentir en aquella apartada provincia de España, no gozan del mismo beneficio de rapidez y exactitud en los viajes de los correes trasatlánticos. Allí se recibe la correspondencia generalmente á los veinte días, y algunas veces mas tarde, y no es ciertamente por culpa de la empresa ni de sus vapores, que han ido hasta en diez y siete días y medio. El gobierno en nuestro concepto no estuvo acertado al establecer el rumbo ó itinerario de estos, fijándoles unas escalas que los separan de la verdadera derrota que debieran seguir, y esto es lo que precisamente nos proponemos esplicar al escribir este artículo.

Difícil es encarecer toda la importancia política y comercial que en todos tiempos ha tenido la isla de Cuba, y la que tiene en el día rodeada de acontecimientos los mas graves y de suyo tan claros, que no necesitan explicarse.

No hay un solo español que desconozca esto y que no esté penetrado de que son absolutamente indispensables, rápidas y frecuentes comunicaciones entre aquella antilla y la Península que acerquen todo lo posible una á otra.

Puerto-Rico y Samaná es de 4,500 millas marítimas, y la directa sin escala alguna entre los dos puntos 4,012. Hay, pues, una diferencia de 488 millas, equivalentes á dos días de navegación de un buen vapor, en circunstancias favorables. Razen que indudablemente tuvo el gobierno para haber fijado veinte días á los viajes de ida y diez y ocho á los de regreso, en las condiciones que presentara al sacar á pública licitación el servicio. Pero además de estos dos días que corresponden á la diferencia en las distancias, hay otros dos de pérdida en las recaladas y permanencias en los puntos de escala, sin contar con los que necesariamente tiene que sufrir un buque cuando se vé obligado á ceñirse á una derrota determinada de viaje corto, como es el de Cádiz á Canarias, en lugar de ser árbitro de aprovechar vientos y mareas como se efectúa en las largas travesías, y estas son las verdaderas causas porque se tienen las noticias de la Habana en 14 y 15 días en la Península y tarda 20 y 21 días nuestra correspondencia en llegar á la Habana.

Probado como lo tenemos ya, y la experiencia ha demostrado, por los viajes de todos los vapores-correes desde su establecimiento, que la isla de Cuba se perjudica lo menos en cuatro días en recibir la correspondencia de la Península por verse obligados los buques que la conducen á hacer las escalas de Canarias, Puerto-Rico y Samaná, veamos cómo se puede establecer la comunicación directa de Cádiz á la Habana, perjudicando lo menos posible á los puntos que hoy sirven de escala á la línea.

La de Santa-Cruz de Tenerife es indudablemente la que causa mas atraso al viaje á la Habana, pues nunca baja la pérdida de dos días, y en travesías de vientos recios al vendabal puede llegar hasta cuatro y cinco, por verse el correo obligado á navegar contra mar y viento, cuando sin tener que hacer su escala pudiera ganar al Oeste muchas veces hasta á un largo sin salir de su línea de rumbo. Afortunadamente se puede suprimir esta escala sin sacrificios por parte del Estado, y con el perjuicio insignificante de dos ó tres días para las islas.

Los vapores-correes que los Sres. Bofill, Martorell y compañía tienen contratados con el gobierno, ponen en comunicación directa á las Canarias con la Península, con viajes quincenales entre Cádiz y Santa Cruz de Tenerife, y sus navegaciones nada dejan que desear. Arregladas las salidas de estos vapores de modo que coincidan con las llegadas de los trasatlánticos á Cádiz y las llegadas de los mismos con las salidas de los últimos para la Habana, se tendria servida con toda la regularidad apetecible la correspondencia entre dichas islas y la de Cuba.

Si las transacciones comerciales de Cuba, Santo Domingo y Puerto-Rico, no reclamaran por de pronto el establecimiento de una línea de correes entre aquellas Antillas, los recientes acontecimientos políticos de la antigua isla española, y los que pudieran surgir en adelante, exigen una unión que enlace y figure continuamente á las tres hermanas bajo una autoridad superior, como á todas ellas; y en este caso, con el fin de disminuir tambien el exorbitante presupuesto que pesa sobre aquellas arcas, seria indispensable un vapor-correo al menos quincenal, que tuviese al corriente al gobernador general de aquellas islas del estado y necesidades de cada una de ellas, y estos mismos buques podrian transportar la correspondencia de la Península á Santo Domingo y Puerto-Rico, saliendo de la Habana los días de la llegada de los trasatlánticos á aquel puerto, y regresando al mismo los días de la salida de aquellos para Cádiz.

Pero mientras esto no se lleve á efecto, ó se invente otro arbitrio para evitar la escala de Puerto-Rico, se hace absolutamente preciso que se suprima la de Samaná por innecesaria y enteramente perjudicial á la travesía de Puerto-Rico á la Habana.

Samaná no tiene hoy importancia política ni comercial, y la correspondencia va de allí á la capital (Santo Domingo), por un mal camino, empleando mas tiempo que tardaría una goleta de Puerto-Rico á Santo Domingo. Debe, pues dejarse la correspondencia en Puerto-Rico para que llegue un día antes á Santo Domingo.

Para ganar las 180 millas que hay de distancia desde Puerto-Rico á Samaná, deben necesitar generalmente los vapores correes unas 17 horas, y por consiguiente para llegar al último puerto de día, retardarán su salida hasta las dos ó las tres de la tarde, perdiendo en Puerto-Rico una porción de horas preciosas. Estas y las que invierten en la recalada y permanencia en Samaná, siempre les ha de atrasar un día el viaje á la Habana. Se vé, pues, que la escala de Samaná es innecesaria y perjudicial á Santo Domingo y la Habana.

Creemos que hemos dicho lo bastante para probar que seria muy conveniente que los viajes de los correes trasatlánticos fuesen directos de Cádiz á la Habana sin escala alguna, y que debieran suprimirse inmediatamente las de Santa Cruz y Samaná por su escaso interés y el perjuicio que causan al gobierno, al comercio y al público en general, retardando considerablemente la llegada de la correspondencia á las Antillas.

Si el gobierno toma alguna resolución, pesando nuestras razones, nos daremos por satisfechos de haber tocado un asunto, que en nuestro concepto, es bastante esencial é importante, pues tenemos el convencimiento de que una hora sola de anticipación de nuestra correspondencia á la Habana, tiene siempre mas interés político y comercial, que el retardado insignificante que pueden experimentar los demás puntos de escala de nuestro correo trasatlántico.»

SEGUNDA EDICION

Ayer a las once y media hora despues de entrar nuestro numero en prensa, termino la junta progresista...

Los señores Olóza, Prim, Sagasta, Aguirre y Calvo Asensio, abogaron ardentemente por el retraimiento...

La discusion se prolongo por mas de seis horas, lo que basta para demostrar que fué empeñada en extremo.

Tratábase ya de votar, cosa natural, cuando se habian defendido opiniones tan contrarias, cuando se presentó una proposicion para que no se votase...

El diputado por Madrid, Sr. Rodriguez, propuso que se ejerciese cierta vigilancia en los distritos para saber si los progresistas tomaban parte en las votaciones...

El encargo de redactar un manifiesto fué encomendado al Sr. Olóza, quien citó para hoy a la una en su casa para la firma del documento.

A propuesta de un senador quedó tambien acordada que mientras los diputados progresistas faltasen del Congreso, los senadores de este partido se abstendrian de asistir a las sesiones de la alta cámara.

ANOS RECIBIMOS LOS SIGUIENTES DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Noticias oficiales de Kiev anuncian que no ha dejado de reinar la mayor tranquilidad en el gobierno de Kiev, Podolia, Volhynia y Ucrania.

Cuatro ejecuciones capitales han debido tener lugar ayer por la mañana en Varsovia. Dos de los condenados fueron considerados por las autoridades moscovitas como fascisarios del comité central nacional.

Turin 6. Lafarina, vice presidente de la cámara de diputados, acaba de morir. El acta de constitucion de la compañía de camiones de hierro de Gerdeña, ha sido firmada ayer en Londres.

Roma 6. Stramenga, Durhol y Carito, jefes de bandidos, han sido condenados por el tribunal militar francés a cinco años de cárcel y pérdida de derechos civiles.

La razon que hubo para que al señor D. José Campo, recaudador de contribuciones de Valencia, se le reclamase la suma de que hablábamos en un suelto de ayer, ha sido el dar puntual cumplimiento a la instrucion del ramo, que previene que los recaudadores ingresen el total importe del trimestre en los dos primeros meses, pudiendo, si no lo hubieran hecho, ser apremiados desde que empieza a correr el tercero.

Copiamos de La Epoca la siguiente noticia, que tiene a nuestro juicio todo el carácter de prematura cuando menos: «Vuelve a decirse que antes de la apertura de las Cortes se hará una promocion de senadores, y se designa a los señores Seijas, Gonzalez Romero, Pastor, Sierra, Lafuente y Ballesteros.»

Ayer por la mañana fué conducido a su última morada el cadáver de la señora doña Encarnacion Garcia y Ladrón de Guevara, esposa del brigadier de artillería Sr. Correa, y madre del oficial del mismo apellido, del ministerio de Marina. Sentimos profundamente esta desgracia que deja anegados en el mayor dolor a una apreciable familia.

Dice El Reino, confirmando nuestras noticias, que la resolucion adoptada por los progresistas puros de abstenerse de concurrir a las urnas, ha encontrado desde luego oposicion abierta en otros muchos importantes secuaces de la misma fraccion, que mas reflexivos ó mas desapasionados, han comprendido, por una parte, que la disposicion gubernativa, pretexto de la abstencion, no justifica tan estramado acuerdo, y por otra, que si se retira del palenque electoral acabará de anularse y perder todo prestigio en el país, ó se convertirá en un elemento de perturbacion.

Declara anoche El Reino que el ministerio tiene en su identidad de principios y de aspiraciones una fuerza tan inquebrantable, que no puede dar lugar a discordias de carácter privado y personal; porque cuando hombres de ilustracion y de esperiencia y de patriotismo, tienen el lazo comun de las ideas, y marchan al amparo de una misma doctrina por una misma senda, no pueden discrepar en el terreno práctico de lo que aceptan contestes en la esfera de la conviccion; y si por

cualquiera incidente surgiese entre ellos alguna secundaria cuestion que revelase alguna diferencia desde el punto de vista de la personalidad, su abnegacion y el alto interes de la causa y de los principios que representan la abnegarian al nacer.

D. Domingo Fernandez Imbert, capitán graduado del regimiento de San Fernando, que el día 21 de julio se rompió una pierna en la Carrera de San Gerónimo, de resultas de haberse caído el caballo que montaba, se encuentra hoy fuera de peligro, habiendo abandonado el lecho hace seis días, con la completa seguridad de no quedarle la menor señal de su rotura, debiendo este favor al celo é inteligencia del facultativo D. José Fabeira que se encontraba de guardia la noche del suceso y que le hizo la primera cura, asistiendo en toda su enfermedad en la casa de socorro del tercer distrito, donde ha permanecido.

Un periódico de anoche dice que la discordancia de pareceres entre las eminencias del partido progresista, ha trascendido tambien a las provincias, dando lugar a los mas contradictorios acuerdos, pues mientras en unas localidades se muestran los progresistas dispuestos a conformarse con el proyecto de abstencion iniciado en la corte, en otras, por el contrario, protestan abiertamente contra semejante determinacion, y se aprestan a tomar parte, como de ordinario, en las operaciones electorales.

Asegura El Reino que es completamente falso que el señor marqués de Miraflores haya dado seguridades a sus compañeros de que los progresistas no se abstendrán de votar.

Tambien La Epoca afirma que en el Consejo de ministros celebrado ayer reinó el mas completo acuerdo respecto a la aprobacion que merecieron por parte de todos los ministros las medidas tomadas hasta ahora con motivo de la próxima campaña electoral, reconociendo al mismo tiempo el deber en que estaban en seguir adelante y presentarse ante las Cortes.

Dice La Epoca, no sabemos con qué fundamento, que le han asegurado de una manera auténtica, que el gobierno disaprueba el lenguaje de El Reino, atacando a la mayoría del último Congreso.

Hoy último día de noventa en el santuario de Nuestra Señora del Puerto, saldrá, despues de los ejercicios de la tarde, una solemne procesion con la imagen de la Virgen por la alameda inmediata al rio.

En la capilla del hospital general ha celebrado ayer a las diez de la mañana, el clero del mismo, solemnes honras por las víctimas del terremoto de Manila. Ha dicho la oracion fúnebre el Sr. D. Ramon Perez, habiendo asistido a este acto reli-

gioso el director, médicos, hermanas de la Caridad, practicantes, obregones y demas dependientes de aquel establecimiento.

Cada día es mayor la actividad con que se trabaja en el ferro-carril que debe servir de comunicacion entre las estaciones de Atocha y Príncipe Pio. La mayor parte de las obras están ya terminadas, y parece que muy pronto recorrerán las locomotoras toda la linea.

Hoy dejan de publicarse en Madrid la mayor parte de los periódicos de la tarde con motivo de la festividad del día.

Dice El Reino que con la venida del ministro de Hacienda Sr. Moreno Lopez, se han visto defraudadas las esperanzas de las oposiciones.

Anoche habia cobrado gran crédito la noticia de que los progresistas de Cádiz han dirigido una comunicacion a los de Madrid manifestando que, cualquiera que sea la resolucion del partido, los progresistas gaditanos están decididos a no renunciar a su derecho de nombrar representantes de sus opiniones.

Declara anoche El Eco del País que nadie piensa en traer al mando al duque de Tetuan; que sus amigos le verian con sentimiento aceptar el poder en las presentes circunstancias, y atienden sin impaciencia al porvenir; que el general O'Donnell piensa del mismo modo y está muy lejos de desear una cartera que solo aceptaría como un medio de prestar sus servicios a la nacion y al trono.

La brigada del duque de Módena ha sido simplemente disuelta en Basane el 23 de agosto. Han sido pensionados los oficiales ó incorporados al ejército austriaco. Los soldados enviados a su país por el camino de Mantua y de Verona. La brigada se componia de 2,500 hombres.

La Independencia Belga dice que es muy posible que Mr. Barrot, embajador de Francia en Madrid, que actualmente se halla en Paris con licencia, no vuelva a ocupar su puesto diplomático y entre a formar parte del Senado, abandonando voluntariamente la carrera que ha seguido con tanta distincion.

El Eco del País da anoche las siguientes noticias, cuya responsabilidad le dejamos por completo:

«Se asegura que al general Lara, capitán general de Valencia, se le va a conferir un puesto importante en Madrid, y que con este motivo habrá alguna variacion en las capitánias generales de distrito.

—La manifestacion hecha en Barcelona por las sociedades corales a la llegada del Sr. Castelar, ha llamado la atencion del gobierno; y segun se dice, con este

motivo se van a dictar disposiciones que las impidan tomar un carácter político, que vendría tarde ó temprano a suprimirlas, ó impedir su civilizadora y útil propagacion.

—Se cree, por algunas disposiciones que ha tomado el señor duque de Valencia, se dispone a regresar a Madrid, antes quizá de la apertura de las Cortes.»

Dicen de Nápoles que ha sido absuelta la princesa Barberini y condenado como conspirador a diez años de reclusion el caballero Quattromani encausado con ella.

La Nacion de Paris dice que no deben abriganse ilusiones por las simpatias del Papa en favor de Polonia ni contar con la influencia de la intervencion moral en los asuntos de aquel país.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 7.

Table with columns: Ult. pr., De jun. 2.000, 99-00, etc. listing various financial instruments and their prices.

CAMBIOS (Londres a 90 d. fecha. 50-10) (Paris a 8 dias vista. 5-22)

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 6.—La Natividad de Nuestra Señora, y San Adrian, mártir.

Quitos.—Se gana indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la parroquia de Santa Maria, donde termina la octava, y se celebrará la funcion principal a la Virgen de la Almudena; a las diez será la misa solemne a la que asistirá el excelentísimo ayuntamiento, y por la tarde despues de las completas se hará procesion con el Santísimo Sacramento para reservar.—En la iglesia de Recogidas (calle de Hortaleza) se celebrará la anual funcion que dedican las religiosas a la Virgen de las Misericordias. A las diez será la misa mayor, en la que predicará el doctor D. Pedro de Seras y Oliva, capellan mayor de dicha iglesia y comunidad.—En la parroquia de San Sebastian se celebrará con gran solemnidad la fiesta principal a Nuestra Señora de la Misericordia, por su real cofradia. A las diez será la misa mayor en la que predicará el doctor D. Vicente Vals y Vilanova, predicador de S. M., y por la tarde despues de completas se hará procesion para reservar a su Divina Magestad que estará todo el día de manifiesto.—Se celebrarán tambien

festivos de la discrecion con que se encerraba en esta habitacion, donde todo anunciaba la vida austera del estudio mas bien que una existencia de lujo y de placeres. El Sr. Rodriguez, hemos dicho tambien, tenia un compañero con quien compartia su soledad y sus trabajos. Este personaje se llamaba Babolin. Preciso es decirlo, puesto que así es como se le designaba en la casa y en el barrio. Por lo demás, M. Babolin salia muy poco; era un hombre de mediana edad, pequeño y delgado, algo amarillado la tez, de ojos muy vivos, hablando bien y de todo, como sabio que era; cáustico y risueño en ocasiones, pero naturalmente cobarde; evitando el peligro, porque tenia en mucha estima su persona y su tranquilidad. M. Babolin tenia otro defecto, del que los mismos eruditos no están siempre exentos: era gloton, ó golocho hasta el exceso. Así, para reanimar su celo para el trabajo, ofreciale con bastante frecuencia el Sr. Rodriguez ciertas golosinas escogidas en los mejores almacenes.

Pero de qué naturaleza eran los trabajos de M. Babolin y de su principal? Esto permanecia en el estado de misterio para las raras vistas de la casa. La portera suponía que M. Babolin escribía libros de medicina, porque habia visto un día ciertas redomas en su mesa de trabajo. El carbonero juraba por todos los diablos que M. Babolin hacia almanagues y hablaba con la luna; el aguador pretendia que estudiaba procedimientos químicos para cambiar el agua del Sena en agua de Vichy; en fin, el almacenista de comestibles sostenia que el secretario del Sr. Rodriguez descifraba y copiaba pergaminos antiguos. Cada proveedor de la casa daba su interpretacion particular al objeto de los estudios de los dos ermitaños, como se les llamaba con frecuencia.

Importa poco a nuestro relato que penetremos este punto misterioso. Con todo lo que es esencial consignar, es que Babolin y Rodriguez tenían un gran interés en vivir aislados y permanecer unidos. Al regresar Rodriguez del castillo de Beauchamp estaba mas inquieto que de costumbre, y sus preocupaciones no dejaron de ser notadas por la fina y observadora mirada de su compañero. Este le preguntó varias veces, pero sin sacar de él respuestas precisas a sus preguntas. Cuando llegó el anochecer, cuando M. Babolin hubo concluido su no escasa parte de una comida suculenta que se habia servido por orden del amo de la casa, a nuestros dos hombres, sentándose en una sala a cada lado de la chimenea, se pusie-

ron a hablar con mas expansion. Babolin bebia café como un turco, y tragaba copas de rom como un inglés. Concluyó por tener la cabeza algo trastornada, y al mismo tiempo que fumaba un enorme cigarro, se puso a dirigir a su principal preguntas tan directas y en un tono tan provocador, que este no creyó debia vacilar por mas tiempo en satisfacer su curiosidad. Tanto mas, cuanto que M. Babolin tenia gran interés en ser discreto como de costumbre.

—Pues bien, si, dijo de pronto el señor Rodriguez, tengo cierta aprension cuyo aviso no es bueno descuidar.

—Acaso los negocios no van bien? preguntó Babolin.

—Sí, los negocios de interés marchan perfectamente. Nuestras damas se enriquecen cada vez mas, y un aumento de fortuna no perjudica a nuestro bienestar. He recibido primas bastante considerables por haber dirigido y llevado a cabo el asunto de los trescientos cincuenta mil francos del banquero Moisés, y el del brillante negro del enamorado effendi.

Solo ese diablo de D. José Zumala Guanara, el general americano, continúa insensible al cebo.

Parece imposible que Mad. de Sablinville, en cuyos ojos adora, no haya podido arrancarle todavía ni siquiera cien mil francos! Sin embargo, ya caerá. No es posible que un salvaje de las orillas del río de las Amazonas, no sea dominado y vencido por una parisienese de pura sangre, de tanta belleza y talento. Pero no se trata de eso.

—Pues de qué se trata?

—Hay dos hombres sospechosos que empiezan a inquietarme algo.

—Adivino cuál es uno de los dos, repuso el sábio. Ese animal me encerró con una brutalidad inaudita en la cueva de la que legró escaparse. En cuanto a la portera, la encerró en la cuadra en compañía de un caballo sarnoso. Qué gritos daba la buena mujer! Yo me acurrqué en un rincón de la cueva, todo lleno del polvo que habia recibido, y os esperé.

—Teneis buena memoria, Babolin.

—Oh! muy buena; sobre todo cuando se trata de ciertos recuerdos.

—Bien, no hablemos mas de eso. Ahora se trata de dos enemigos.

—Dad! Entonces, Sr. Rodriguez, me veré en la dura necesidad de separarme de vos.

—Bab! todavía no le he visto. Y a donde iriais, Babolin? No teneis aquí buena casa, buena mesa, tiempo de sobra, y dinero a discrecion?

—Sí, dijo el raquílico compañero; aquí tengo todo lo que deseo, y si me engorde, no es por falta de buena comida. Oh, qué buenas perdices trufadas me habeis traído hoy!

—En cuanto a vinos, ya sabéis que mi cueva está bien provista. Dentro de unos días espero una caja de Burdeos y otra de magníficos vinos del Rhin.

—Hola! Siendo así no puedo dejaros. Proseguid, señor, ya escucho.

—El obrero jardinero que vino aquí, repuso Rodriguez, me acecha hace unos días. Mad. de Sablinville cree que no es otro que el sobrino desposeido de quinientos mil francos por el testamento del baron de Montperrey... Qué teneis, Babolin?

—Nada, respondió este que habia sentido un movimiento nervioso. El testamento estaba en regla. Continúa.

—El otro personaje, mas vulgar que el primero, no es por ese menor peligroso. Es un dependiente principal del banquero Moisés; un tio viejo, regordete, de mal genio, brutal, astuto sin embargo, y honrado, segun dicen. Es muy amigo del joven jardinero y pobretón hidalgo. Van juntos a partidas de campo; comen y beben en buena armonia, charlan mucho, secretamente, y no hay quien me quite de la idea que principalmente se ocupan de mí.

—Y bien, repuso Babolin, tomando nuevos bríos con otra copa de rom.

—Que es preciso dividirlos, separarlos.

—Cómo?

—Allá veremos. Conozco algo a ese Pantaleon Marcotte. Tiene un carácter avinagrado, pero es fiel a Moisés. No sé por qué, puesto que el banquero solo le da dos mil ó tres mil quinientos francos, y por ese dinero quiere que tenga celo, inteligencia y probidad.

—Moisés cree que está todavía en el tiempo de los patriarcas, añadió Babolin. Continúa, continúa, esta noche tengo el rom bastante curioso.

—Estoy, pues, convencido, de que ese Pantaleon, que Dios confunda, me observa y dirige al otro. Sobre todo, no dudo de que le va a advertir a Moisés el peligro que corre una caja, en la que han puesto sus dulces ojos mujeres del valor de aquellas cuyos intereses servimes.

—Dejad, señor Rodriguez, repuso Babolin, a quien el rom volvia helicoso, no habria medio en un momento de cólera, de estrangular a ese condenado viejo llamado Pantaleon?

—Si queréis encargáros de ello, dijo el principal.

—Yo, no; pero vos, señor Rodriguez, que teneis puños de hierro...

—Allá veremos, Babolin. Entretanto, usemos del procedimiento de Maquiavelo: «dividamos para reinar.» Como haremos para embrollar a los dos amigos?

—Pardiez! añadió el sábio; poniendo entre los dos una mujer.

—Tienen delante las tres criaturas mas seductoras de Europa, y maldito el caso que hacen de ellas.

—¡Feh! Tal vez son demasiado bellas. Si yo pudiese mezclarme en ello, les endosaría una avispa muy fina que les picaría de lo lindo.

—Entonces vais a mezclaros, mi querido Babolin.

—No! yo no toco nunca a esos insectos. Pero vos, el hombre distinguido, el hombre de mundo por excelencia, vos, el moderno Richelieu...

—Ah! Babolin, dejaos de adulaciones.

—Vamos, señor, dejad a un lado la falsa modestia. Ponéos en campaña, y pardiez! tan cierto como yo me trago mi sesta ó séptima copa de rom, de aquí a ocho días habeis introducido la discordia entre los dos gallos:

Amer, tu perdiste a Troya!

que dijo el poeta.

—Estais hoy verdaderamente bello, mi querido Babolin!

Aquí llegaban de su conversacion, cuando la portera de la casa subió al primer piso, y se presentó en el dintel de la puerta. Bueno es advertir aquí que el señor Rodriguez no tenia mas servidumbre que una cocinera que se iba al anochecer, un criado para arreglar las habitaciones y la vieja portera, única que se quedaba en la casa.

Cuando apareció, M. Babolin empezó a inquietarse; pero el amo de la casa quiso que la portera se explicase de seguida y en términos precisos.

—Hablad, señora Trinquart, añadió. Quiere verme alguien?

—Sí, señor; repuso la portera con una vacilacion que prebaba una emocion reciente.

—Cómo se llama esa persona que pregunta por mí?

—Es un señor todo vestido de negro.

—Decidme su nombre, señora Trinquart.

—Le he rogado que espere abajo, en la porteria. Ese señor está muy delgado y muy pálido.

Babolin habia perdido todo el aplomo que el rom de la Jamaica la habia dado. Habíase levantado y atrincherado tras la pesada mesa del salon. Pero cuál no fué

funciones a Nuestra Señora bajo diferentes advocaciones en San Ginés, Gármes calzado, Santo Tomás, San Martín, Santa Teresa, San Pedro, San Antonio del Prado, San José y monjas del Caballero de Gracia. También habrá misa mayor por la solemnidad del día en las parroquias y conventos de religiosas. Continúan las novenas de Jesús Nazareno en su iglesia, y predicará por la tarde D. Pedro Abenza. También continúa la novena de Nuestra Señora de Covadonga en San Luis, y será orador D. Basilio Sánchez Grande. En las Salesas Nuevas termina la novena de los Sagrados Corazones de Jesús y de María, y predicará en la misa mayor D. Cipriano Tornos, y en los ejercicios de la Tarde D. Ambrósio de los Infantes. En la iglesia de monjas de San Pascual comienza la novena que anualmente consagra aquella comunidad a Nuestra Señora de la Zarza, y predicará en la misa mayor D. Francisco Zalavardo, y en los ejercicios de la tarde, que comenzarán a las cinco, D. Francisco Saturnino Belmar. Visita de la corte de María. Nuestra Señora de la Concepción en San Pedro, ó la de la Medalla Milagrosa en San Ginés. En la capilla del Obispo, plazuela de la Paja, se gana plenísimo jubileo el martes 8 todo el día hasta ponerse el sol. Orden de la plaza. Servicio para el día 8. Parada: Ingenieros y Cuena. Jefe de día: Señor comandante capitán de Saboya, D. Dámaso Alonso Avila. Visita de hospital: Iberia. Reconocimiento de provisiones: Goraceos de Berben. El general gobernador, Quesada.

ESPECTACULOS DE HOY
CIRCO. — A las 8 1/2. — Lo positivo. Baile.
ZARZUELA. — A las 8 1/2. — Equilibrios del amor. — El loco de la guardilla. — En las astas del toro.
CIRCO DE PRICE. — A las 4 1/2 de la tarde y a las 8 1/2 de la noche. — Función de ejercicios equestres y gimnásticos.
CIRCO DEL PRINCE ALFONSO. — A las 4 1/2 de la tarde. — Variada función de ejercicios equestres y gimnásticos.
A las 8 1/2 de noche. — La 31ª representación del célebre Leotard.
Nota. — El jueves 10 del corriente tendrá lugar una grandiosa fiesta equestre a beneficio del director D. G. Ciniselli.
COLECCION DE FIERAS. — Mr. Bernabé las tiene espuestas al público, en la calle de S. Juan, esquina a la Platería de Martínez, desde las 9 de la mañana a las 6 de la noche.
ELISEO MADRILEÑO. — Jardín de recreo en el paseo de Recoletos. — A las seis de la tarde. — Gran baile campestre, en el que habrá vistosos fuegos artificiales. — Billete de caballero 4 rs., y gratis los de señoras.
CIRCO DE PAUL. — Grandes bailes por las sociedades La Constante y La Juventud

Española, el primero de 3 de la tarde a 7 de la noche y el segundo de 8 a 12.
LA LIRA. — Sociedad de baile, en el Prado frente al Botánico. — Esta sociedad celebra dos, el primero de 3 1/2 de la tarde a 7 1/2 de la noche, y el segundo de 8 a 12 de la noche.
JARDIN DE PRICE. — Baile campestre con vistosos fuegos artificiales desde las siete hasta las doce de la noche.

ANUNCIOS.

SE TRASPASA LA TIENDA NUMERO 17, duplicado, en la plazuela del Progreso.

BUENAS.

MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, a que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

BIBLIOTECA DE LA RISA. — EL Libro de los cuentos. — Colección completa de anécdotas, cuentos, chistes, enigmas, adivinanzas, etc. Segunda edición. — Tres tomos: para provincias, 36 reales. Madrid, 30. Preciados, núm. 53, principal, derecha.

LA PENINSULAR.

Venta de fincas de la compañía. Esta compañía procederá a la venta de las dos primeras casas terminadas, de las seis en construcción, en la ciudad de Alicante, y su calle de Bailen, en la forma que previenen sus Estatutos, a las doce de la mañana del día 13 de setiembre próximo.

La subasta tendrá lugar en Alicante en las oficinas de la subdirección, calle de Argensola, núm. 5, cuarto principal, y en Madrid en la del Sordo, núm. 27, cuarto segundo, a la misma hora.

Los planos, precios y condiciones estarán de manifiesto desde este día en ambos puntos.

Si alguna persona, deseando interesarse en la licitación, quiere tener los planos de fachada y distribución, podrá reclamarlos de la dirección general. Madrid 20 de agosto de 1863. El director general, Pascual Madoz.

EN LA CALLE DE FUENCARRAL, núm. 18, principal de la izquierda, se vende atún en conserva de aceite, preparada para comerlo, sin necesidad de otra preparación. Precio de cada caja con tres libras y diez onzas, 25 rs.

LANGA. — DEFINITIVA REALIZACION por todo, miércoles, jueves y viernes, de paraguas, sombrillas y abanicos: precios sin igual. Valverde, 22, tienda.

UNA SEÑORA DE FAMILIA DECENTE desea cotarse de ama de gobierno ó doncella: hace vestidos de todas clases. Calle de la Aduana, número 7, egencia, darán razon.

AMA DE CRIA. — UNA JOVEN SOLTERA, con leche de pocos días, desea criar: tiene personas que la garantizan. Vive en la calle del Rubio, núm. 21, principal derecha.

COLEGIO DE SAN JUAN BAPTISTA. Incorporado a la universidad: preparatorio para todas las carreras: calle de Capellanes, núm. 11. Sigue abierta matrícula de primera y segunda enseñanza (con su sección de párvulos).

Se admiten pupilos, medio pupilos y esternos a precios equitativos, como verán por los prospectos que se dan gratis en el mismo y se remiten a provincias. La gimnasia es gratuita para los de primera y segunda enseñanza.

SE VENDEN VARIOS MUEBLES DE CASA, en la calle de la Parada, número 15, 2.º del centro, desde las once de la mañana hasta las cuatro de la tarde.

COLEGIO DE PRIMERA CLASE, SEBASTIEN en Carabanchel Alto, dirigido por el Ilmo. Sr. Dr. D. Pedro Felipe Molnau, é incorporado al Instituto de San Isidro.

Conforme a las disposiciones legales vigentes, queda abierta la matrícula en este colegio durante los primeros quince días de setiembre, para todas las materias que comprenden los estudios generales de segunda enseñanza. Hay clases especiales de matemáticas, francés, dibujo, música, gimnasia y otros estudios.

Los reglamentos del colegio se dan en la administración del coche del establecimiento, calle de Toledo, núm. 23, café; en la librería del Sr. Bailly-Bailliere, plazuela del Príncipe Alfonso, núm. 8, ó pidiéndolos al administrador del establecimiento, quien les remite a correo seguido.

VINAS, NUEVO QUITA-MANCHAS, Jardines, 8.

REGALON. — UN TINTERO O SE TIMBRA el papel al que compré una bonita caja de viaje, 100 cartitas, 100 sobres engomados, lacres, tinta, lapiceros, plumas, pinta-plumas, jabon, obleas, cola y polvos, todo 10 rs. Con papel inglés 12 rs. Fino y mas cosas 14 rs. Cante dorado y de luto, 15, 19 y 24 rs. Principe, 8.

MATEMATICAS. — UN PROFESOR que ha sido oficial de artillería, prepara jóvenes para ingresar en carreras especiales. Darán razon calle de Peregrinos, 22, segundo, de tres a seis de la tarde.

GRANDE Y variado surtido en plantas metálicas para toda clase de letra. Hay papel y sobres é infinitad de objetos, a precios desconocidos. Calle de Alcalá, números 6 y 8.

DOR FERIAS, EN LAS FERIAS Y despues de ferias. — Se regala un tintero, un cortaplumas, y se timbra el papel al que compre 100 cartitas y 100 sobres de papel superior que no se cala, canto dorado, 24 plumas, dos lapiceros, 2 barras de laere, un porta-plumas, obleas, polvos, tinta, jabon de olor, cola de boca y

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y CA

LINEA TRASATLANTICA. PARA SANTACRUZ, PUERTO-RICO, SAMANA Y LA HABANA. todos los dias 15 y 30 de cada mes. Vapores grandes y de márch sobresaliente, con elegantes y espaciosas cámaras y trato esmerado. Han hecho los tres siguientes viajes, los mas rápidos conocidos: CADIZ a la HABANA, empleando 30 horas en las escalas; en 17 dias, 12 horas. HABANA a CADIZ en 18 dias, 8 horas. HABANA a VIGO en 13 dias, 20 horas. CADIZ a la HABANA, 1.ª clase, pfs. 140.—2.ª clase, pfs. 165.—3.ª clase, pfs. 200.

LINEA DEL MEDITERRANEO. Para BARCELONA y MARSSELLA los miércoles a las 10 de la mañana. Para MÁLAGA y CÁDIZ los sábados a la misma hora. Billetes directos para BARCELONA, MARSSELLA, MÁLAGA Y CÁDIZ. DE MADRID a BARCELONA, 1.ª clase, rs. vn. 270.—2.ª clase, rs. vn. 180.—3.ª clase, rs. vn. 110.

DRUGAS, CURTIDOS, FARDERIA, LANA sucia de la estacion de Madrid al muelle de Barcelona, a precios reducidos. HARNAS. — De Espinosa, Madrid, Valladolid y otros puntos de Castilla al muelle de Barcelona, a precios reducidos. El transporte se hace en el mismo tiempo y bajo las mismas condiciones que hasta el presente.

Informarán sobre precios de otros artículos, pasajes, etc., entre Madrid, Marsella, Barcelona, Alicante, Málaga y Cádiz.

MADRID, despacho central de los ferrocarriles, y don Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30. ALICANTE, señores A. Lopez y compañía, y Agencia de don Gabriel Ravella. VALENCIA, don Carlos Barrie. SANTANDER, señores Perez y Garcia. JIJON, don Aniceto Albargenzalez. MÁLAGA, don Luis Duarte. BARCELONA, señores Ripoll y compañía.

COLEGIO ESPAÑOL. INCORPORADO A LA UNIVERSIDAD. CALLE DEL CLAVEL, 1, MADRID.

Este acreditado colegio comprende la instruccion primaria, la segunda enseñanza completa para tomar el grado de bachiller en artes, estudios para carreras especiales y clases de adorno. Los prospectos se dan gratis en la portería del mismo, y se remiten provincias. Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—EDITOR D. ELLIASSO ZULEAGA.

una falsilla. Todo 16 rs. Plazuela de Metute, núm. 11, almacén de papel de Carretero.

ARBORICULTURA. — EL DUEÑO DEL establecimiento Quinta de la Esperanza, recuerda a sus favorecedores la proximidad de la época de las plantaciones, para que se sirvan dirigir sus pedidos con la anticipación debida; los encargos pueden hacerse en la Quinta ó en su sucursal, plaza de Santa Ana, donde se encontrarán catálogos de plantas, de semillas de flores, hortalizas, prados, etc. El establecimiento se encarga de traer plantas del Estranjero.

SALIDAS DE CADIZ.

Para BARCELONA y MARSSELLA los miércoles a las 10 de la mañana. Para MÁLAGA y CÁDIZ los sábados a la misma hora. Billetes directos para BARCELONA, MARSSELLA, MÁLAGA Y CÁDIZ. DE MADRID a BARCELONA, 1.ª clase, rs. vn. 270.—2.ª clase, rs. vn. 180.—3.ª clase, rs. vn. 110.

ARRIBA. — Per 10 kilogramos. Rs. 4.75. Rs. 4.15. Rs. 3.50. Rs. 2.75.

MADRID, despacho central de los ferrocarriles, y don Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30. ALICANTE, señores A. Lopez y compañía, y Agencia de don Gabriel Ravella. VALENCIA, don Carlos Barrie. SANTANDER, señores Perez y Garcia. JIJON, don Aniceto Albargenzalez. MÁLAGA, don Luis Duarte. BARCELONA, señores Ripoll y compañía.

MARSSELLA, don Emmanuel Olivieri, y Agencia, plaza Real. CARTAGENA, señores Bosch, hermanos. BILBAO, señores viuda de Errazquin é hijos. CORUÑA, E. de Guardia. CÁDIZ, señores A. Lopez y compañía. VIGO, don José M. de Arenales. PARIS, D. C. A. Saavedra, 97, rue Richelieu.

76 LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
su inquietud cuando oyó a su amo pronunciar estas palabras terribles: —En nombre del diablo, señora Trinquart, haced subir a ese señor pálido y vestido de negro, y le veremos cara a cara. Id! Apresuróse la portera a bajar la escalera, iluminada apenas por una linterna grande con mechero de aceite. El Sr. Rodriguez, como medida de prevision, fué tranquilamente a coger dos pistolas cargadas, de un armario con puertas vidrieras, donde habia una magnífica armadura completa y las puso sobre la meseta de mármol de la chimenea. —Creéis que la situación es grave? preguntó su compañero. —Yo no creo nada, respondió tranquilamente el amo de la casa; pero puesto que ese señor rehusa decir su nombre, segun parece, tengo derecho a exigirlo. —Pero esas pistolas... cargadas probablemente... —Probablemente? replicó Rodriguez. Lo están, pardiez, y bien cargadas, y prontas a hacer fuego al primer tuno que venga a provocarme a mi casa. —Si yo subiese a mi habitación... añadió Babilin. —No señor, dijo la voz severa del señor Rodriguez. Os quedareis, aun cuando no sea mas que para ser testigo de lo que va a pasar. —Pero qué va a pasar, señor? —No lo sé, Babilin, continuó Rodriguez sonriendo. Convidad, querido amigo, o a que no tomariais por asalto la torre de Malakoff? —Convengo en ello, señor; siempre he profesado el mayor respeto a las armas en general, y a las de fuego en particular. En aquel momento oyéronse en la antecámara pasos lentos y pesados. La voz de la portera dijo estas palabras que se dirijan al desconocido: —La puerta de la izquierda, caballero. Los señores están en el salon. —Abrióse la puerta de par en par. Un hombre de elevada estatura, vestido todo de negro, con bigote y perilla, los ojos hundidos y las mejillas muy pálidas, adelantó con paso lento, y se detuvo a la entrada del salon. —Caballero, preguntó Rodriguez procurando distinguir sus facciones, y alzando la pantalla de la lámpara, caballero, dignaos decirme a quién tengo el honor de hablar, y qué queréis de mí. —Sr. Rodriguez, preguntó a su vez el desconocido, por ventura no me conocéis? —Miradme bien.

Y dió tres pasos adelante. —Ah! por el infierno! sois vos! exclamó Rodriguez. Pero vos habiais muerto, y yo os hice enterrar... Al oír esta exclamacion, Babilin dió un salto hacia atrás, y fué a parar al fondo del salon, desde donde contemplaba la escena. —Si, continuó el hombre pálido. Hicisteis que me trasladasen a mi casa, no dando ya señales de vida. Yo tenia una bala en un costado, la tengo aun. Estaba bien muerto para todo el mundo, hasta para el médico a quien se llamó. Pero otro médico, comisionado por el ayuntamiento para consignar las defunciones, juzgó de otro modo. Mandó suspender el entierro cuyos gastos habiais pagado anticipadamente, Sr. Rodriguez, por lo cual os doy gracias. En cuanto a mis amigos, no quedé ni uno solo para acompañarme. Solo mi portero se quedó velándome, y por cierto que el buen hombre se vió muy apurado entre los dos doctores, de los cuales uno queria que me enterasen, y el otro sostenia que yo respiraba aun. En la noche que siguió a esta contienda hallé ocasion de darle la razon al segundo facultativo, y volviendo en mi de pronto, me puse a gritar, a estender los brazos y a abrazar a mi portero, que se desmayó pidiendo socorro. Pero yo volví a caer bien pronto en una completa inamovilidad. Juzgaron convenientemente trasladarme al hospital mas próximo, a fin de confiarme a los cuidados de los médicos mas célebres de Paris. Qué pasó? lo ignore. Pero al cabo de ocho dias ya no tenia calentura, y me sentia renacer a la existencia como si acabase de subir del fondo de una cueva a la luz y al aire libre. Mi convalecencia duró cerca de seis semanas. Hoy me ha dado de alta en el hospital. He vuelto a mi casa, y no he hallado ni muebles, ni portero, ni habitación. Han echado abajo la casa por causa de utilidad pública: van a abrir un nuevo boulevard. No poseyendo ni un cuarto, y no sabiendo donde dirigirme, he recordado felizmente las señas de vuestra casa, Sr. Rodriguez, y he venido a pedirnos un asilo y dinero. —Y habeis hecho bien a fé mia, vizconde, repuso Rodriguez presentándole un sillón. Aunque he pagado con largueza vuestro entierro, voy a daros de cenar. Vamos, señor Babilin, continuó alzando la voz, venid aquí, y ayudadme a hacer los honores de mi casa al señor vizconde, que debe haber traído del otro mundo un formidable apetito.

Al pronunciar estas últimas palabras Raimundo enjugó una lágrima y llegó al sitio de los trabajadores, donde continuó su tarea con ese valor y serenidad que solo dá el testimonio de una buena conciencia. Un sueño adorable, entrevisto en lontananza, venia tambien a brillar ante él. El príncipe Capuccio no habia obtenido las noticias que esperaba, pero lo importante para él era probar a las bellas damas que tenia habilidad y desinterés. Asi es que exagerábase a sí mismo el buen resultado de la vigilancia que acababa de ejercer, nuestro buen hombre se fué a ver inmediatamente a las señoras del castillo para darles cuenta de su misión. Las halló reunidas en el pequeño invernadero, y hablando alegremente. —Es cosa hecha, dijo llegando acelerado, es cosa hecha y rehecha. Lo sé todo. —Lo sabéis todo, gran Dios! replicó Armandita algo asustada. —Sí, en verdad. Es un enamorado. —Habeis descubierta su cualidad? Sabéis su nombre? —Habla bien. Ni una espresion común. Es un hombre de buena sociedad. —Habeis sabido de dónde viene? Dónde vive? Continúo Armandita. —Talento distinguido y corazón orgulloso, respondió Capuccio. —Y teneis la prueba de que está aquí por Lucy? —Le gustan mucho las obras que se hacen en el parque, y encantado con ese pretexto que le permite permanecer en Beauchamp. Cree que he sabido procurarme buenas noticias! Ahora que queréis hacer de nuestro hombre? Aviso al comisario de policía de Montmorency? —Y para qué? exclamó Mad. de Castellan. Para denunciarme a un jóven que habla bien, que parece bien nacido, que tiene talento, y es orgulloso, y le gusta mucho trabajar en las obras de ornato del parque? Estáis loco, señor Capuccio Capuccio? —Señora, repuso este, sonriendo con aire bastante necio, y mas fátuo aun que necio; señora, no digo que no se pierda la cabeza sirviéndonos; pero gracias al cielo conservo aun toda la lucidez de mi razon. Ya os lo he dicho: es un enamorado. —Y quién os lo ha dicho? —Toma, él mismo. —Cómo él mismo. Os lo ha confesado que amaba a Lucy? —Pardiez! ese se supone, puesto que me ha declarado que herró con entusiasmo el caballo que ella montaba en paseo. Es un pretendiente a su mano.

—Os lo ha dicho él, Sr. Capuccio? —Ya lo creé, puesto que tiene el proyecto de ir a Paris con intencion de escoger las flores mas raras y mas bellas para celebrar los diez y ocho años de vuestra prima. Es un gran señor disfrazado. —Teneis la prueba de ello? —La prueba? Pues ya lo creo que tengo la prueba. No ha afirmado delante de mí que habia hecho brillantes estudios y que se veia arruinado por procesos? —Os ha afirmado eso positivamente? —Positivamente, no; pero en un sentido muy trasparente, y dejando adivinar muchas cosas mas de lo que tal vez hubiera querido. —Qué cosas? Hablares! Cómo me impacientais! añadió Armandita. —Cosas de consideracion. Tengo el honor de decirnos que es un hombre disfrazado y por consiguiente peligroso. Voy a buscar los gendarmes para que lo prondan... —Pero por qué? Prender a un hombre porque ha hecho brillantes estudios y se ha arruinado por pleitos, y quiere ir a buscar flores raras para la fiesta de Lucy! Vamos, decididamente, señor Capuccio, habeis perdido la cabeza. Habeis olvidado al almorzar que el vino de Madera es espiritioso? —Señora, repuso imperturbablemente Capuccio, me han servido vino de Oporto. —Sea, continuó Armandita, pero en nombre de todos los víñedos de Francia, mi querido señor, cuando vayais a tomar informes en interés nuestro, tratad de referirnos algo mas que esas noticias tan vagas. Si, por otro lado, ese jóven distanzado de obrero es tan virtuoso como decís, a nosotros nos toca ir a darle gracias porque se digna trabajar en mi parque. Queréis que os diga lo que pienso de él? —Sí señora; teneis tanto talento, que nada hay oculto para vos. —Pienso que el jardinero Juan Rousean es un tuno muy largo, que ha estado haciendo con vos una comedia, señor Capuccio. En este momento dieron las seis en el reloj del castillo. La campana anunció la comida. Mad. de Castellan se adelantó la primera hacia la escalera principal por la que bajaba lentamente la pensativa Lucy. Se notó que estaba un poco pálida y mas seria que de costumbre.

78 LAS PRIMAS DE SATANAS. 79
Ya hemos hablado, en el curso de esta historia, de la casa habitada por Rodriguez, en la isla de San Luis. Hemos sido